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“En este acto de perdón, un tanto hipócrita, porque aquí no está el Estado que hay que
invitarlo. Aquí, si la comunidad quiere, la comunidad invite a la cúpula militar de Colombia y a
los presidentes de las mesas directivas del Congreso de la República a ver si aprenden, y a
los presidentes de los tribunales de la justicia en Colombia para que haya justicia. Es el
Estado el que tiene que cambiar y ese Estado debe pedir perdón y todo el Estado”.
Así lo dijo el presidente Gustavo Petro durante una sentida ceremonia – realizada el día
jueves 05 de junio de 2025- en la que el Estado colombiano ofreció disculpas públicas a la
Comunidad de Paz de San José de Apartadó por violaciones a los derechos humanos entre
1997 y 2007.

El mandatario insistió en que la violencia en Colombia ha dejado más de 700 mil asesinados
y recordó que “sus familias están vivas aún, sus nietos están vivos aún, sus hijos están vivos
aún, las esposas y las madres están vivas aún”.

Por esta razón, reiteró que “el Estado de Colombia, todo en sus tres poderes, tiene que
servirle al pueblo, no creerse el rey sobre el pueblo, la espada de Damocles que hacen caer
una y otra vez sobre el cuello de los colombianos, ese es el verdadero acto de perdón, si eso
no pasa el discurso es hipócrita”.

Con base en lo anterior, aseguró que “este acto de perdón que yo hago se vuelve falso”, en
la medida en que consideró que “no es el Estado de Colombia el que está pidiendo perdón
aquí, es el presidente de Colombia, al cual detestan todos o las mayorías de los poderes”.

¿Por qué se puede tener una masacre continua sobre una comunidad con 300 víctimas
directas durante 30 años y la justicia no investiga?: Petro

El presidente Petro relató que en 1997 comenzó la masacre de la comunidad de San José de
Apartadó con más de 300 asesinatos en diferentes tiempos, y comentó que “cuando yo
mismo, como presidente, fui a Apartadó y la respuesta a la visita del presidente fue el
asesinato de una pareja joven en San José de Apartadó”. De inmediato cuestionó: “¿Por
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quiénes? ¿Dónde está la investigación?” y acusó que “no hay investigación de nada”.

Al referirse al caso específico de San José de Apartadó enfatizó que han pasado 30 años “¿y
dónde está la investigación?”, por lo cual anotó que “nos tienen que convencer que vivimos
en una democracia y en un, dicen ellos, estado de derecho, porque le quitaron la palabra
social, y no es por nada”.

“¿Por qué se puede tener una masacre continua sobre una comunidad con 300 víctimas
directas durante 30 años y la justicia no investiga? ¿Dónde está el Poder Judicial de
Colombia? Ahora que me critican, ¿no es este un hecho de ignominia? ¿No fueron militares
de Colombia los que mataron directamente a muchos, la mayoría de los asesinados en San
José de Apartado? ¿Sus municiones no fueron comprados con dineros públicos? ¿Sus
uniformes no fueron comprados con dineros públicos? ¿El sueldo del general Rito Alejo del
Río no era pagado por el pueblo de Colombia? ¿Hoy no habla? ¿Ha contado la verdad
acaso?”, preguntó Petro. Por esta razón, insistió en que “¿Me dicen a mí entonces que todo
eso se llama democracia? ¿Que hubo una independencia de poderes?”.

Acusó que no hay investigaciones ni de los organismos del Estado ni de la prensa, por lo que
volvió a preguntar: “¿Es una democracia la simple independencia de poderes?” y
complementó que “la democracia no es simplemente la independencia de poderes. Si un
poder es genocida, y el otro poder no juzga, y el otro poder hace leyes de los genocidas, ¿se
llama eso democracia? Ah, independencia de poderes, cada cual hace su tarea bien, pero la
tarea la hace en función de la codicia de los poderosos de Colombia”.

“Muchos de los dueños del paramilitarismo eran senadores de la República y el 35% de los
senadores de ese momento fueron a parar a la cárcel” agrego el presidente progresista.

Finalmente, el mandatario enfatizó: “El presidente de Colombia está dispuesto a todo para
que se vuelva realidad. Perdón, comunidad de San José de Apartadó”.

Desde la Plaza de Armas, el padre Javier Giraldo (director del Banco de datos sobre derechos
humanos del Centro jesuita Cinep de Bogotá e histórico acompañante de la comunidad de
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paz de San José de Apartado) resaltó la importancia del acto de reconocimiento y disculpas
públicas a la Comunidad de Paz de San José de Apartadó, convocado por el Presidente
Gustavo Petro.

Señaló que este gesto representa una reprobación, desde principios jurídicos universales, de
los graves errores cometidos por el Estado durante años contra una comunidad
profundamente vulnerable.

Solidaridad de la sociedad civil de Europa

La Embajada de Bélgica asistió al acto público de reconocimiento, responsabilidad, y
disculpas públicas por parte del estado colombiano por la masacre y ejecuciones
extrajudiciales cometidas contra los campesinos de la Comunidad de Paz de San José de
Apartadó desde 1997.

En el evento participó también una delegación que había venido especialmente desde
Bélgica, y liderada por la Sra. Jinnih Beels, diputada provincial de Amberes, y por el Sr. Sus
Van Olmen de la Red de Solidaridad Flamenca con la Comunidad de Paz de San José de
Apartadó.

El Sr. Van Olmen tuvo oportunidad de pronunciar un discurso durante el evento en el que
puso énfasis en la importancia de la solidaridad internacional.

Simona Fraudatario, secretaria del Tribunal Permanente de los pueblos TPP, ha representado
las redes italianas de solidaridad con la Comunidad de Paz de San José de Apartadó,
destacando la Carta de Algeri y la versión n. 48 del 2021 del Tribunal ético TPP sobre el
genocidio político en Colombia.

En la 48ª sesión del Tribunal Permanente de los Pueblos del 25 al 27 de marzo de 2021 en
Colombia se escucharon y evidenciaron el genocidio político, la impunidad y los crímenes
contra la paz que el pueblo colombiano ha sufrido sistemáticamente, gracias a los valientes
testimonios y luchas de los grupos campesinos, indígenas, estudiantiles, obreros,
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afrocolombianos, y de mujeres y hombres que se hicieron presentes en Medellín,
Bucaramanga y Bogotá, donde sesionó el TPP. En este Tribunal, cuyo carácter es ético y de
opinión, se condenó al Estado colombiano al encontrar evidencia de que existe una política
estatal que, con la doctrina de destruir un “enemigo interno”, ha venido exterminando a las
comunidades, organizaciones y personas que ejercen una oposición al modelo que este
representa.

En el libro “Genocidio político, impunidad y crímenes contra la ley en Colombia”, Javier
Giraldo Moreno, coordinador, publicado en 2021 por el Cinep/PPP con apoyo del TPP
Colombia, se presenta la sentencia en su totalidad, con las acusaciones, marco referencial y
condena al Estado colombiano y a quienes han sido sus aliados en esta política criminal que
sigue en la impunidad. En las páginas que reúnen el fallo se documenta, además del horror y
los atropellos a los cuales ha sido sometido el pensamiento crítico colombiano, la dignidad de
personas y organizaciones que han resistido y dejan claro que, en Colombia, el pueblo se
levanta por el pueblo.

Simona Fraudatario, secretaria del Tribunal Permanente de los pueblos TPP y de la fundación
Lelio Basso (padre de la constitución italiana de 1948) de Roma, en su destacada
intervención frente al Presidente Petro, ha afirmado que “el Presidente Petro ha reconocido el
exterminio de la comunidad de paz; se trata de un reconocimiento desde Colombia que habla
a todo el mundo, en un contexto global de regreso de la guerra como instrumento de
ocupación y dominio como por ejemplo en el caso del genocidio que está sufriendo el pueblo
palestino, como denunciado por el Tribunal Permanente de los Pueblos en Gaza”, enfatizo
Simona Fraudatario, autora del libro “Diritti dei popoli e disuguaglianze globali -I 40 anni del
Tribunale Permanente dei Popoli”, ed. Altreconomia.

María Mercedes Rossi, representante de la Comunidad Papa Giovanni XXIII Apg23 ante el
sistema de Naciones Unidas en Ginebra (1) y representante de la Operación Colomba (que
desde 2009 hace interposición y escolta no violenta en San José de Apartado), me ha
personalmente comentado que “Este acto no es solo simbólico: representa un paso concreto
hacia la justicia y la reconciliación nacional. En un país marcado por décadas de conflicto



Presidente Petro admitió que el acto de perdón a comunidad de paz
de San José de Apartadó fue ‘un tanto hipócrita’ porque no estuvo el

Estado en su conjunto

armado, impunidad y negación de las víctimas, el reconocimiento de la culpabilidad del
Estado y la disculpa pública constituyen una ruptura con el pasado y una señal de cambio.
Colombia, de hecho, ha tenido dificultades para asumir sus responsabilidades institucionales,
especialmente hacia las comunidades rurales más afectadas por la violencia.

El presidente Petro subrayó el papel fundamental de la Comunidad de Paz en la construcción
de la soberanía, la paz y el desarme civil, reconociendo el valor de su experiencia como
modelo para un futuro diferente”, señalo María Rossi, que fue por 20 años misionera medica
en Zambia, colaboradora del fundador de la Comunidad APG23, p. Oreste Benzi, que está en
proceso de beatificación.

Expectativas por el pronunciamiento de la magistrada Nadiezhda Henríquez Chacín – JEP

La magistrada Nadiezhda Henríquez Chacín, relatora del #Caso04 —que prioriza la situación
territorial de Urabá— e integrante de la Sala de Reconocimiento de la Jurisdicción Especial
para la Paz JEP, acompañó el acto público de disculpas del Estado a la Comunidad de Paz de
San José de Apartadó, víctima de persecución y violencia durante el conflicto armado.

Yo tuve una audiencia con la magistrada Nadiezhda Henríquez Chacín en octubre de 2023 (2)
en Bogotá y le he entrega el libro escrito por Fernando Vargas Quemba (3)- teólogo
lefreviano e instructor en derechos humanos de la academia militar como denunciado por
Cuestión Publica en el artículo “Vargas Quemba de militante en Morena a instructor en
derechos humanos” (4).

Junto a la sociedad civil europea, tengo muchas expectativas que la magistrada Nadiezhda
Henríquez Chacín identifique las complicidades estatales y las responsabilidades políticas de
la persecución de la comunidad de paz de San José de Apartado, como por ejemplo la
masacre de Mulato en febrero de 2005 donde fueron degollados tres niños, porque “estos
niños se transformaran en guerrilleros cuando serán grandes”, comentaron los barbaros
perpetradores de esta masacre del líder Luis Eduardo Guerra (que yo conocí personalmente
en el Foro social de las Américas en Quito, Julio de 2004  (5).
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Algunos analistas, invitan a la magistrada Nadiezhda Henríquez Chacín a investigar las
relaciones con el establishment colombiano, por ejemplo con la ex vicepresidenta Marta
Lucia Ramírez, involucrada inicialmente en el proceso de la fiscalía antimafia de Nápoles
(Italia) por el escándalo de la mediación de armas del ex premier italiano Massimo D’Alema
(miembro del partido Articolo1, junto a la ex ministra italiana Giovanna Martelli y el ex
europarlamentario Antonio Panzeri, condenado por el escándalo de corrupción del Qatargate
(6), como documentado también por la Revista Raya, que difundió la llamada telefónica del
ex premier D’Alema (que en 1999 dio la orden de bombardear Serbia en representación de la
OTAN) con el ex comandante paramilitar Édgar Ignacio Fierro Flóres, alias “Don Antonio”, uno
de los jefes más sanguinarios de “Jorge 40” en el Atlántico, por la compra de submarinos y
aviones con una coima de 80 millones de euros (7).

Al respecto, hay que mencionar “los numerosos vínculos que existen entre Italia y Colombia,
y en primer lugar la lucha común contra el tráfico de drogas y de armas entre los puertos de
Buenaventura y Gioia Tauro en nombre de una verdadera conexión criminal entre la
‘Ndrangheta y los carteles colombianos. En este sentido quiero expresar mi preocupación y la
del Partido Democrático por el crimen de 188 líderes sociales asesinados durante 2023 por
su defensa de los derechos humanos, dado que le ha dado a Colombia el triste récord
mundial de masacre de líderes ambientalistas a nivel internacional”, ha señalado el diputado
italiano Fabio Porta (Partido Democrático) en ocasión del encuentro del presidente Petro con
el Papa Francisco en el Vaticano (8).

“Solicito al embajador de Palestina que la Comunidad de Paz pueda viajar a Gaza y compartir
su experiencia de perdón, para que el pueblo palestino pueda salir del genocidio perpetrado
por Israel”: Petro

Al presidente Gustavo Petro se le entrecortó la voz en medio del acto de reconocimiento de
responsabilidad internacional y disculpas públicas en favor de la Comunidad de Paz de San
José de Apartadó. El mandatario recordó también lo que ocurre con el genocidio en Gaza.

En un gesto de solidaridad, solicitó al embajador de Palestina que, algún día, la Comunidad
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de Paz pueda viajar a Gaza y compartir su experiencia de perdón, para que el pueblo
palestino no pierda su corazón ante tanto dolor vivido por el genocidio que está perpetrando
el estado de Israel.

Petro ha admitido que: “Si lloré, pero 70 Gazas de hoy ha producido la oligarquía contra el
pueblo de Colombia. 700.000 personas asesinadas desde el 9 de abril de 1948, por el odio
político y la codicia, y nos han vuelto la tercera sociedad más desigual del mundo.

70 Gazas.  No son demócratas, son genocidas, y dieron golpe de estado el 9 de abril de 1948,
y se robaron la constitución de 1991. La oligarquía no es demócrata, es genocida y
esclavista, y por eso quieren hundir la voz del pueblo y las reformas sociales. Les solicito
reproducir la voz de su presidente pidiendo perdón”, concluyó el presidente Petro.

El Presidente de la República de Colombia,  Gustavo Petro, tuvo la osadía de negar el acceso
de la ex ministra italiana y deputada Giovanna Martelli, en los lugares VIP de la carpa en la
Plaza de Armas (frente al Palacio de Nariño), durante el mencionado acto de perdón público.
Algunos analistas consideran un hecho simbólico que la ex ministra italiana Giovanna Martelli
(miembro del partido “Articolo1” junto al ex premier Massimo D’Alema, y el ex eurodiputado
Antonio Panzeri) tuvo que posicionarse al fondo extremo, relegada en la fila n.30,  un
alejamiento del Presidente Petro que puede ser interpretado por el hecho que la ex ministra
italiana de la mujer, Giovanna Martelli, secretaria ejecutiva de la Fundación Rut de Roma, NO
reconoce el genocidio del Estado de Israel perpetrado en contra del pueblo de Palestina,
mientras el embajador de Palestina fue posicionado en primera fila. NO es una casualidad: yo
conozco la maquinaria de estos actos de perdón público; yo participé en el pedido de perdón
del Presidente Petro a las madres de Soacha, junto al profesor Andrés Inampues, director del
Instituto de Paz Ipazde de la Universidad Santo Tomas de Bogotá.

Al respecto, hay que mencionar que el próximo miércoles 11 de junio se realizará en la
Universidad Nacional UNAL el Foro Permanente Latinoamericano para la de-colonización de la
cooperación, organizado por Grupo Especial Foro Permanente Latinoamericano para la
decolonización de la cooperación de Clacso, INESC (Brasil) Latindadd, Coordinadora Indígena
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Abya Yala, CLOC Vía Campesina.

Con ocasión de la X Conferencia Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales
CLACSO2025 (del 9 al 12 de junio de 2025 en Bogotá) que la próxima semana reunirá 15.000
académicos y activistas de todo el mundo, el académico argentino Pablo Vommaro, me ha
explicado que “el sistema de cooperación internacional está viviendo una transformación
crucial, marcando un antes y un después en la manera en que se diseñan las agendas, se
gestionan los recursos y se integran los saberes del Sur Global. En este contexto de cambio,
las organizaciones sociales, movimientos y académicos de América Latina y el Caribe están
llamados a jugar un rol central en la redefinición de la cooperación internacional. La pregunta
clave que surge en este momento es: ¿Cuál es la cooperación igualitaria y justa que necesita
América Latina y el Caribe en medio de los desafíos actuales? El Foro Permanente
Latinoamericano para la Decolonización de la Cooperación Internacional nació en 2024 como
respuesta a esta pregunta y busca ser un espacio permanente de propuesta y acción para
una cooperación internacional que sea decolonial y feminista, enraizada en la equidad, el
respeto mutuo y la justicia social. El Foro tiene como propósito reunir a un amplio espectro
de organizaciones de la región para promover buenas prácticas de cooperación con una
perspectiva decolonial y feminista. Esto implica mantener un espacio de articulación sólida y
cohesionada entre actores comprometidos con la transformación de la cooperación
internacional en un proceso equitativo, democrático y mutuamente beneficioso”, ha
enfatizado Pablo Vommaro.

La Apertura e inauguración del foro será realizado por el antropólogo Arturo Escobar y la
Senadora Aida Quilcue (la primera presidenta indígena de la comisión de paz del Senado de
la Republica de Colombia) y lideresa del Consejo Regional Indígena del Cauca CRIC (9).

Conclusión

La ex ministra de salud Carolina Corcho, al mando también de Corporación Sur, un pilar de la
construcción de la hoja de ruta del gobierno actual, desde Paris ha comentado que “Una de
las promesas del gobierno de Gustavo Petro ha sido “la paz total”, una negociación en
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simultáneo con todos los grupos armados. Pero el propio ministro de Interior ha confirmado
que se están lejos del objetivo. La crisis reciente en el Catatumbo en donde miles de
ciudadanos fueron desplazados por la violencia es un ejemplo contundente. De llegar, en
2026, a la función suprema, la también psiquiatra, no planea descartar la estrategia de “paz
total”, que debía completarse en un año.

“Si tú no negocias y tú no haces la paz con todos ellos, algunos bajo la figura de
sometimiento a la justicia, porque son dos marcos jurídicos distintos. Una cosa es un diálogo
con grupos que tienen reconocimiento político como el ELN y otra cosa son diálogos con
grupos ligados al narcotráfico. Los unos los tienes que someter a la justicia con los otros,
tienes que generar procesos de justicia transicional. Entonces, yo creo que es loable
continuar esto. Obviamente en este momento hay una ruptura con el ELN porque no mostró
una voluntad de paz”, aseguró la pre-candidata presidencial del Pacto Histórico, que está
coordinando una escuela de formación de cuadro para lideresas, Carolina Corcho.

“Más de 30.000 desplazados en el Catatumbo es inaceptable para el gobierno y para
cualquier sociedad. Tienen que haber unas líneas muy claras para retomar una negociación
con el ELN, que tienen que ver con el secuestro y con que se tienen que acoger a una justicia
transicional porque no se pueden amnistiar crímenes de guerra y delitos de lesa humanidad
[siendo fieles] al bloque de constitucionalidad y al Estatuto de Roma”, agregó.

Una postura delicada en un contexto de repunte de violencia de una intensidad que marca un
real retroceso en una década. Sin embargo, Carolina Corcho afirmó que “se dialoga con
quienes tienen voluntad de diálogo” y se debe enfrentarse “militarmente con quienes no
quieren el diálogo, obviamente en el marco de los derechos humanos, porque no estamos
dispuestos a aceptar violaciones de los derechos humanos por parte de la fuerza pública.
Pero no puede haber lugar vedado en el territorio nacional para el acceso a las fuerzas
democráticas”.

Tomando en cuenta estos parámetros y el auge de la derecha populista, no se puede excluir
la presencia de un candidato en 2026 afín a la línea Bukele-Milei-Trump. Para que la izquierda
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en el gobierno colombiano no sea un paréntesis en la historia colombiana, Carolina Corcho
cuenta con “una unión amplia” de su campo y es favorecida por la consulta del Pacto
Histórico que se realizará el próximo 26 de octubre de 2025, ha relatado RFI (10).

El padre Javier Giraldo – director del Banco de datos sobre derechos humanos del Centro
jesuita Cinep de Bogotá e histórico acompañante de la comunidad de paz de San José de
Apartado -, coautor del libro “Del Paramilitarismo al paramilitarismo – Radiografía de una paz
violenta en Colombia” – editor Instituto Rosa Luxemburg,2023, me ha comentado
personalmente:

“Es preocupante que el paramilitarismo hoy se ha transformado en un gobierno de facto y el
gobierno central no sabe cómo enfrentarlo y así siguen las masacres. Es una posición de
impotencia, de tolerancia del ejercito estatal frente a los conflictos que se están agudizando
en el Catatumbo y en el Cauca. Desde el Cinep hemos denunciado que nadie está
investigando este dominio neo-paramilitar que provoca sufrimiento de la población civil,
militarización, desplazamiento de los pueblos campesinos, afro, indígenas. La paz total del
Presidente Petro no está dando resultados, las mesas de diálogos con los grupos armados
ilegales no avanzan, hay una gran fragmentación de las disidencias de la Farc que se
mezclan con fuerzas y grupos del ejercito estatal colaborando con los paramilitares. Pero
debemos reconocer los avances y los buenos resultados de la restitución de tierra a los
campesinos que está logrando el presidente Petro”.

Concluyo este articulo con las palabras del presidente Petro que aseveró que “la democracia
no es simplemente la independencia de poderes, la justicia se vende y genera impunidad, los
generales se venden y por eso permiten que sus tropas asesinen al pueblo, y los congresistas
que hacen las leyes se venden, sus financiadores son los asesinos, porque financiaron el
paramilitarismo”.

NOTAS

https://unoffice.apg23.org/

https://unoffice.apg23.org/
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https://diversidadenmovimiento.wordpress.com/?s=Nadiezhda+Henr%C3%ADquez+Chac%C
3%ADn
Fernando Vargas Quemba: la izquierda está molesta con mi candidatura al CNMH
Andrés Fernández, 23 octubre, 2018. (…) Yo le dije al presidente Duque y a la vicepresidenta
Marta Lucía Ramírez que el CNMH debe estar en nuestras manos, que se nos permita
construir nuestra memoria histórica de víctimas de las guerrillas como FARC, ELN, EPL, M-19,
Quintín Lame, entre otros. Eso no se ha hecho en el país.

¿El presidente Duque y la vicepresidenta Marta Lucía estuvieron de acuerdo con su
propuesta?

Sí, ellos me dicen que está bien, que les gustó como lo propuse y que la memoria del
conflicto en el país debe ser algo equilibrado.

__________________

https://panampost.com/felipe-fernandez/2018/10/23/vargas-quemba/

https://cuestionpublica.com/con-nuestros-recursos-vargas-quemba-ensena-mentiras-a-militar
es/

Vargas Quemba, de militante en Morena a instructor en derechos humanos

Colombia: Intimidación y hostigamiento a Cristiano Morsolin, Gloria Cuartas y Padre Javier
Giraldo. OMCT, Ginebra 2005 –
https://www.omct.org/es/recursos/llamamientos-urgentes/colombia-harassment-of-defenders-
cristiano-morsolin-gloria-cuartas-and-father-javier-giraldo
Los archivos Qatargate: cientos de documentos filtrados revelan la magnitud del escándalo
de corrupción en la UE –

https://diversidadenmovimiento.wordpress.com/?s=Nadiezhda+Henr%C3%ADquez+Chac%C3%ADn
https://diversidadenmovimiento.wordpress.com/?s=Nadiezhda+Henr%C3%ADquez+Chac%C3%ADn
https://cuestionpublica.com/vargas-quemba-de-militante-en-morena-a-instructor-en-derechos-humanos/
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https://www.politico.eu/article/european-parliament-qatargate-corruption-scandal-leaked-doc
uments-pier-antonio-panzeri-francesco-giorgi-eva-kaili/
https://revistaraya.com/don-antonio-paramilitar-seria-socio-de-marta-lucia-ramirez-italia.html
https://www.fabioporta.com.es/porta-pd-la-visita-del-presidente-de-colombia-al-papa-francisc
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